
据新华社电“繁荣文艺创作”“加强互
联网内容建设”被写入今年政府工作报告。
如何促进网络文学创作和传播健康发展？全
国人大代表、四川省作协主席阿来表示，网络
文学不应一味追求产量和点击量，而需回溯
艺术创作的本源，深入人民群众、贴近社会变
迁。

阿来认为，网络文学是时代发展的产物。
“从甲骨文、竹简到纸张，再到互联网的出现，
书写媒介的改变让文艺创作更加便捷，缩短了
与受众互动交流的时空距离。”

一方面，网络文学正成为流量和资本迅速
涌入的“风口”；另一方面，网络文学创作也存
在“星多月不明”、导向良莠不齐的情况。

阿来指出，尽管近年来网络文学在体量
上呈“井喷”式增长，但精品力作并不多。一
些创作者过于追求产量，过度强调依靠网络
技术优势来获取“点击量”。

在他看来，无论书写媒介如何变迁，作家
关注的问题、追求的价值取向并未发生根本
性变化，如果把新技术的“新”，当成文艺本身
的“新”，不免本末倒置。

阿来认为，文艺工作者不应过于关注自
身，应更多扎根人民群众、深入现实生活。“不
管是哪个国家、哪个时代、哪种类型的艺术，
都应该在社会进步中发挥作用，尤其是能够
在凝聚民族精神和时代精神方面起到积极作
用。”阿来说。

阿来代表谈“网络文学”：文艺工作者应更
多扎根人民群众、深入现实生活

别让“流量”掩盖了“质量”
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汇鑫系统窗为什么隔音、美观、抗台风？
汇鑫节能窗选用

与轿车门密封材料相
同的三元乙丙胶条，
三道密封工艺再加上
压点锁紧，让您的门

窗滴水不漏！
三个独立腔体、

两层中空玻璃，相当
于安装老式推拉窗两
层的保温、隔音效果。

封阳台无需防盗
罩，金刚网纱窗，美
观、防盗、防蚊虫，远
离“鸟笼子”里的生
活！

窗开启部分，采用
内开、内倒形式，通风
舒适、更安全铰链连
接，没有滑道，开启灵
活，使用更方便。

已经换上汇鑫门窗的客户如是说：
企业高管张先生：原来我们小区用的都是老式的推拉

窗，一刮大风、下大雨就担心。这台风一来，窗户被风吹
的哗哗乱响，四处漏水。自从换了“汇鑫”品牌的节能
窗，刮多大的台风都不担心了，窗子密封极好，只要把窗
子一关，室内一点都不受外面影响。

海口府城方先生：我在海口打拼了五六年，新买的房
子，阳台很大，老婆孩子都非常喜欢。但是阳台的安全问

题让我纠结了很长时间，看到别人家为了小孩的安全和防
盗把阳台罩得像“鸟笼子”一样，真是没法接受。最后我
选择了“汇鑫”品牌的金刚网防盗节能窗，投入虽然高了
一点，但那效果真的棒极了！阳台落地窗，视觉效果那是
一个棒！窗户坚固、美观还防盗，阳台的五六个平米的空间
都利用起来了，划算！

候鸟李大爷：我们家买的房在路旁边，本来啊是想到
海南好好休息休息，没想到，房子的推拉窗隔音太差，每

天晚上只要车辆一过，那真是没法睡！自从儿子给换了
“汇鑫”品牌的断桥隔音窗，外边的噪音再也影响不着我
了，睡眠好了，全家都开心！

公务员付先生：我家小区一开始阳台不让封，但是考虑
到孩子的安全，物业也没办法。现在好了，“汇鑫”品牌的
节能窗既不影响小区的外观，又能让自己家的阳台真正利
用起来。金刚网纱窗有防儿童开启锁，安全又美观，真的
让我很满意！
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据新华社电“六年前，我们防学生翻墙出
去上网吧；现在，我们防学生沉迷手机游戏。”全
国人大代表、广西崇左市高级中学英语老师黄
花春首次上会，带来了当下很多家长、教师的迫
切愿望：加大游戏产业管控，更好地保护青少年
成长。

从教18年的黄花春近些年开始为青少年沉
迷手机游戏而担忧。有的学生熬夜玩手机游

戏，白天上课昏昏欲睡；一到课余时间，就有学
生组队玩《王者荣耀》《荒野行动》等游戏。这些
现象在小学、初中和高中都普遍存在。

黄花春表示，她在与孩子们交流时发现，
“限时”“实名制”等手段并不能很好地规范学
生玩手机游戏的行为。“许多小学生都表示，哪
怕每种游戏被限定只能玩2个小时，每天换5
种游戏，一样能玩10个小时。更有学生说，随

便拿父母的身份证号注册，玩多久都不会有影
响。”

政府工作报告中提出，要以中国特色社会
主义文化的繁荣兴盛，凝聚起实现民族复兴的
磅礴精神力量。黄花春感到着急，一些游戏在
设计中毫无顾忌地充斥着拜金主义、色情、暴力
等内容，易使青少年产生认知混乱、道德偏差，
甚至诱发犯罪行为。

黄花春建议，主管部门要明确和落实游戏
企业主体责任，在游戏上线前，应出具未成年人
保护评估和适龄提示，游戏上线后，可采用面部
识别等技术，切实防止青少年沉迷其中；加强对
网游产品上市的审批管理，推动建立网游企业
诚信系统，对不诚信的网游企业进行曝光；对游
戏软件推广和营销手段进行限制，避免对青少
年不当的诱惑。

黄花春代表建议：加大游戏产业管控

采用“面部识别”防青少年沉迷

据新华社电 随着全面二孩政策实施以及
母乳喂养率逐渐提升，如何优雅地在公共场所
哺乳成为令妈妈们头疼的问题。对此，全国政
协委员、北京市卫生计生委党委书记方来英建
议，推动普及公共场所母婴室等智能化妇幼健
康服务。

政府工作报告在谈到2018年提高保障和
改善民生水平的工作建议时，提出改善妇幼保
健服务。方来英说，北京市卫计委的统计数据
显示，北京市0-6个月婴幼儿母乳喂养率已提
升至92.2%，群众对于公共场所母婴室等妇幼
健康服务设施的需求日趋强烈。

针对这一问题，方来英建议，借助互联网、
大数据，整合散落在各处的母婴室资源，引导社

会力量参与改造和标准化建设，在医院、商场、
候车（机）厅、酒店、办公室等公共场所和工作场
所，搭建妇幼健康公共服务平台。

据了解，北京已出现一些智能化母婴室，具
备智能操控的灯光、音乐播放及自动开合的哺
乳区门帘，净化器、加湿器、温奶器都可以智能
控制，为妈妈和宝宝营造了温馨安心的小憩环
境；母婴室入口处，还设置了无人服务机，妈妈
们只需手机扫码，就可以购买婴幼儿辅食、尿不
湿等带娃必备品。

方来英建议，普及公共场所智能化妇幼健
康服务，可以由国家卫计委牵头，地方卫计委试
点，实行政府引导、行业引领、社会力量多元参
与的模式，解决妈妈们公共场所哺乳的烦恼。

如何优雅地在公共场所哺乳？
方来英委员建议：推动普及公共场所母婴室

等智能化妇幼健康服务


